

Congrégation
de
Sainte-Croix

Neuilly-Paris, le 22 Avril 1870

Révérands Pères et chers Frères,

Le C. R. P. Supérieur Général nous charge de vous informer qu'après une traversée rapide, mais pénible, il est arrivé à Notre-Dame sans accident, grâce aux prières que vous avez faites pour le succès de son voyage. Presque la moitié des élèves avait déjà quitté le collège (200 sur 455), et l'infirmerie regorgeait de malades. Son arrivée a ramené la confiance et rendu un peu de joie à la communauté. Eût-il pu être à croire aujourd'hui, comme nous l'apprend une dernière lettre, que l'épidémie ne continuera pas et que les élèves vont rentrer peu à peu; mais les malades sont encore nombreux. Sa Révérence demande qu'on ne cesse pas de prier pour obtenir leur guérison et le rétablissement de la confiance publique.

Les nouvelles que nous recevons des autres établissements de la Congrégation sont de nature à nous encourager. Nous voudrions pouvoir vous annoncer aussi la fin des affaires de Sainte-Croix au Mans; car nous savons que les lenteurs de la liquidation inquiètent la plupart d'entre vous. Mais ceux qui connaissent mieux la nature et les difficultés de ces opérations, savent quelles sont sujettes à des entraves et à des retards continuels, aux quels les parties intéressées sont forcées de se résigner malgré leur plus légitime impatience. Heureuses encore, lors qu'elles ont comme nous l'espoir fondé que la conclusion en sera satisfaisante.

Gardez-vous donc de mal interpréter ces délais et notre silence; mais mettez votre confiance en Dieu, qui n'abandonne jamais ceux dont le cœur est tout à lui.

Vous ne pouvez pas compter avant deux mois sur la nouvelle édition de la Doctrina christiana, enrichie d'histoires; en le défaut de ressources nous force d'ajourner l'impression des Lectures manuscrites.

Les Tabloux ont été mal imprimés, tout le monde en convient, et depuis lors l'imprimeur de la Congrégation a été changé. Mais il n'en faut pas moins faire écouler promptement cette édition, dit-on la vendre à un moindre prix, pour retirer nos fonds engagés et rendre possible une édition plus belle.

Est-il besoin de vous engager à répandre au dehors ces livres classiques et à propager l'Association de S. Joseph? Vous savez quel besoin nous avons de la protection de ce grand saint et de ressources de toutes sortes. Envoyez-nous des documents intéressants pour les Annales, comme quelques uns ont en déjà l'amabilité de le faire, et faites pour le bien la propagande que tant d'autres font pour le mal.

Le C. R. P. Supérieur Général recommande aux prières de la Congrégation trois Frères qui sont morts en Amérique, munis de tous les sacrements et répandant autour d'eux la bonne édification: Frère Chéophile, profès, décédé à N. D. du Lac, le 1^{er} de ce mois; Frère Athanase, novice, qui a fait sa profession sur son lit de mort, à N. D., le 22 Mars dernier; et le Frère Hilariion, novice, qui a aussi émis ses vœux avant de mourir et qui s'est endormi dans le Seigneur à Cincinnati, le 24 du même mois. Veuillez faire pour ces chères âmes les suffrages indiqués par les Règles.

Le R. P. Drouelle réclame un bon Frère pour conduire et surveiller dans les champs une section d'orphelins à Constantine, où notre Congrégation est si bien accueillie.

On continuera les prières prescrites par la dernière Circulaire, aux intentions du C. R. P. Général.

Agrez, Révérends Pères et chers Frères, notre entier dévouement.

Vos Assistants Généraux

